
■卓　話　　　　　　　　　　　
今月は米山月間です。私も前年度から米山
委員会副委員長として、多くを学ばせていた
だき、今年は委員長ということで、更に学ん
でいるところです。
先にお願いをしておきます。米山記念奨学
会の１人16,000円が目標となっています。
今年も皆様に継続してお願いします。新会員
の方々にも説明しご協力をお願いします。
前年度の奨学金は、約14億あり、事業費

として約13億を支出しました。当クラブは
お陰様で目標を達成し、地区で上位を毎年保
っており、地区も全国で優秀ですので、沼田
は全国でも１人当はトップクラスです。
奨学生も720人と前年より増すことができ

2015年７月現在累計18,648人、世界123
の国と地域に及んでいます。
留学生全体で中国人が多く、優秀な方も多
いので、中国人の割合が高くなっていますが、
できるだけ多くの国々から採用して、日本と
の架け橋となってほしいと思います。
1952年東京RCがこの事業の構想を立案、

翌53年米山基金として基金がスタートしま
した。
米山梅吉の偉業を記念し、後世に残るよう
な有益な事業を立ち上げたいと構想を練り、
海外から優秀な学生を日本に招き、勉学を支
援するための奨学事業としてスタートした。
そこには、戦後、二度と同じ悲劇を繰り返さ
ないため、国際親善と世界平和に寄与そたい
という、当時のロータリアンの強い願いがあ
ったのです。特にアジアの国々から多くの留
学生を迎え、平和日本を肌で感じ、日本を理
解してもらうことが、国際奉仕の一つである
と、日本全国のクラブに呼びかけたのです。
現在までに沼田クラブは６名の奨学生を受

け入れていますが、04年の黄さんとしか連
絡がとれません。黄さんは山が好きで、また
沼田に来たいとのことです。
寄付には表彰が金額毎にされます。３万円

に累計額がなると、準米山功労者。10万円
は第１回の米山功労者、その後10万円毎に
９回までがマルチプルとなり、100万円以上
がメジャードナーとなります。
法人寄付もあり、５万円準米山功労法人、

50万円米山功労法人、100万円以上米山特
別功労法人。
クラブ表彰は、100万円毎に米山功労クラ

ブ、1000万円は達成クラブとなっています。
米山奨学生が卒業すると学友会が各地にあ

り、交流をしていますが、学友を中心とした
ロータリークラブもあり、東京、埼玉であり
日本でも活躍しています。
始めに申しましたが、米山奨学生という親

日者の育成と世界平和のため、奨学金に今年
も多くのご寄付にご協力をお願いします。

■司　会　　　　 須田羊子SAA出席委員
■ソング　四つのテスト　　　　松野正一君

春日政志会長
皆様よくご存じのように、この地域は全国

の蒟蒻栽培の中心です。群馬県の生産高は、
今は９０％を超えています。関東農政局の資
料では９７％となっています。２位は栃木県、
茨城、福島、広島と続きます。生産量はおよ
そ６万トン、我々の取引単位は生芋３０キロ
で１俵、単価はこの１俵について設定されま
す。ですから群馬県全体でおよそ２００万俵
生産されます。
群馬県では、この利根沼田地域が約４０％、

子持吾妻で３４％、下仁田富岡地域で２７％
生産されています。ですから、私たちの利根
沼田の生産量がいかに多いかおわかり頂ける
と思います。
普及した大きな要因は、群馬県農業試験場
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による品種改良のおかげだと思います。従来
群馬では病気に弱く、肥大率も良くないが品
質は最高の和玉と、肥大率はいいが水分の多
いシナ種が中心でした。
その両者を掛け合わせ、まず榛名黒という
品種が出来、次によく耳にする赤城おおだま、
妙義ゆたかとそれぞれ特徴のある蒟蒻が開発
されてきました。最も新しい品種が、三山ま
さりです。現在は、この地域は圧倒的に赤城
おおだまだったのが、三山まさりに転換され
つつある状態と言っていいでしょう。
これらの新品種で生産性が良くなり、基盤
整備と出荷体制の変換により、１０ヘクター
ル、２０ヘクタールと大規模経営が可能にな
り、一大産地となったのです。
こんやくは高い関税に守られていると思わ
れるでしょうが、現実には、LDCと言って
世界の最貧国原産品目は、関税０円、数量制
限なしで輸入できます。ですから現在ミャン
マーから大量に蒟蒻粉が入ってますし、法の
目を逃れて入ってるやの噂も聞かれます。
ともかく、この季節蒟蒻業界で一番注目さ
れているのは、わたしたちが住んでいるこの
利根沼田であることは間違いありません。

今井幸吉幹事
◎茶の湯会開催
11月28日沼田公園土岐邸、申し込み幹事。
◎東日本豪雨水害義援金の件
65,200円を地区に送金。

◎SAA出席委員会　　 飯島千明委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　　関　真一委員
・松野正一君　本日はガバナー補佐公式訪問
日とさせていただき、12月８日ガバナー
公式訪問では多数の出席をお願いします。
・春日政志君　地区大会では多くの出席頂
き、２日間に渡りお手伝いもありがとうご
ざいました。当クラブの力を充分示せたと
思います。
・横山公一君　27日よりグリーンベル21の
市民説明会が始まり、素晴らしい提案を待
っています。
・ニコニコ一週間　地区大会ご苦労様でし
た。松野ガバナー補佐をお迎えして。

今井幸吉君　　阿形登氏君　　田代経量君
桑原　裕君　　斎藤正典君　　木下康彦君
片山晃一君　　宮内明彦君　　荒井静雄君
持谷明宏君　　飯島千明君　　安達政喜君
小林賢一君　　塩浦敬之君　　保坂充勇君
金子秀行君　　綿貫利彦君　　小暮正人君
赤間昌彦君　　武田　寛君　　割田一敏君
天野純一君　　関　真一君　　金井俊介君　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　桑原　裕委員長
春日政志君　　阿形登氏君　　桑原　滋君
津久井功君　　片山晃一君　　宮内明彦君
峯川卓美君　　持谷明宏君　　吉野　登君
飯島千明君　　金子秀行君　　綿貫利彦君
松野正一君　　保坂充勇君　　小暮正人君
武田　寛君　　割田一敏君　山田龍之介君
桑原　裕君　　金井俊介君　

◎ローターアクト委員会　　南雲達也委員長
アクトのチャリティバザーにご協力ありが

とうございました。11月８日午後に行いま
す。品物の提供がされなかった方は、2,000
円のご協力をお願いいたします。
◎広報IT委員会　　　　　　小暮正人委員長
・オンツーソウル、国際大会について
５月27日から29日まで、ソウル国際大会

があり、多くの方のご参加をお願いします。
登録料が12月15日までは310ドルになって
います。早めの登録をお願いします。１次締
め切りを11月30日にします。詳細は後日ご
連絡いたします。
◎前年度職業奉仕委員会　　　　金井正樹君
前年度の活動のまとめができましたので、

配布いたしました。ご協力いただき、ありが
とうございました。
■ガバナー補佐挨拶　　　　　　松野正一君
本日は、ガバナー公式訪問前のお願いと、

地区目標についてお伺いにきました。
生方ガバナーは、公式訪問で地区を回って

なかばとなってきました。奉仕・真実・喜び
を掲げ目標に向かって楽しく活動をしてほし
いと述べております。
沼田クラブは、会員増強、財団、米山と順

調かと思われますが、前年度財団があと少し
でした。今年度はぜひ目標達成をお願いいた
します。
12月８日公式訪問では、多くの出席で生

方ガバナーをお迎えしていただきたいと思い
ます。


